



## Razones

Jorge Fernández Menéndez

[www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez](http://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez) / [www.mexicoconfidencial.com](http://www.mexicoconfidencial.com)

# No es una campaña

• Desde hace semanas decíamos en este espacio que la Presidenta tenía que tomar una decisión: avanzaba contra los actos de corrupción cometidos en el pasado sexenio y tomaba la iniciativa en ese aspecto.

¿De verdad piensa la presidenta **Claudia Sheinbaum** que lo que está sucediendo con la develada corrupción de muchos personajes de Morena es parte de una campaña de "medios tradicionales" en su contra? ¿no comprende que la cascada de información sobre evidentes actos de corrupción de personajes e instituciones ligados a su partido está basada no en trascendidos, sino en hechos? ¿no se entiende que podemos tener diferentes opiniones, pero no diferentes hechos?

Desde hace semanas decíamos en este espacio que la Presidenta tenía que tomar una decisión: avanzaba contra los actos de corrupción cometidos en el pasado sexenio y tomaba la iniciativa en ese aspecto o, si trataba de taponarlos, de desviar la atención, los mismos terminarían cercándola, como ocurrió con **Richard Nixon** con el caso Watergate. Me temo que después de haber destapado una cloaca con el caso del combustible de contrabando y con el de La Barredora, por las razones que sean, el gobierno federal está tratando de taponar las fugas de información, pero éstas han tomado tal fuerza que es imposible cerrarlas y, por el contrario, cada día surgen nuevos datos, nuevos hechos.

Veamos las de las últimas 72 horas. Se trató de desmentir la cifra que proporcionó la procuradora fiscal **Grisel Galeano** sobre el perjuicio ocasionado para el Estado por el contrabando de combustibles, que, dijo, suma nada más y nada menos que 600 mil millones de pesos. Está grabado, lo dijo tanto en la comparecencia como en una entrevista posterior. Coincide, además, con las cifras que divulgó la Secretaría de Energía y con las que está manejando en sus comparecencias el secretario de Hacienda, **Edgar Amador**.

La pregunta es dónde quedó todo ese dinero. Las sumas son enormes, estamos hablando de miles de millones de dólares. Simplemente lavar y meter al sistema financiero esas cantidades requiere de un sofisticado sistema de lavado de dinero. Y de una estructura de factureras que se tienen que haber creado desde el poder en los últimos años.

Ayer se divulgó parte de la estructura de lavado de dinero que mantenían dos de los acusados por el contrabando de combustible, el vicealmirante **Manuel Roberto Farías Laguna** y su hermano, el contraalmirante **Fernando Farías Laguna**, sobrinos del exsecretario de Marina **Rafael Ojeda Durán**. Ambos realizaron inversiones millonarias, compra de viviendas y terrenos, transferencias en efectivo que superan en mucho, muchísimo, sus ingresos. La pregunta es cómo el almirante secretario **Ojeda** que era, es, tan cercano a sus sobrinos, tanto personal como profesionalmente, no vio nunca nada de sus manejos.

**Andy López Beltrán**, mientras tanto, compra arte de buena calidad y mejor precio en Japón, un año antes del famoso

viaje de Semana Santa. Compró un cuadro de **Yayoi Kusama** por 30 mil dólares (su valor de mercado es mucho mayor, en promedio cuestan 800 mil dólares y se han vendido algunas de ellas en más de siete millones de dólares: 30 mil dólares sería el precio más bajo posible por una serigrafía pequeña de la famosa artista japonesa). Eso fue en 2024, su padre aún era Presidente.

**Gerardo Fernández Noroña** ahora hace giras en aviones privados; asegura que contrató un taxi aéreo, que le hubiera costado el doble por un día de lo que supuestamente gana en un mes. Pero, además, el avión no es un taxi privado, tiene matrícula estadounidense, está registrado en Utah y, para colmo, tendría prohibido, por esa condición, hacer vuelos de cabotaje en México. Pregunta aparte, ¿por qué diablos **Fernández Noroña** tiene que hacer giras en un avión privado? Hay que reconocerle a **López Obrador** que durante 20 años puebleó, recorrió todo el país, y lo hizo por tierra.

También viaja en avión privado el gobernador de Puebla, **Alejandro Armenta**, pero lo hace con su familia a Nueva Jersey. Alguien le prestó el avión, mientras en Puebla ocultaban su viaje.

La peor directora que ha tenido el Conacyt en su historia, **María Elena Álvarez-Buylla**, responsable de algunos de los mayores despropósitos del sexenio pasado, desde la prohibición del glifosato hasta la del maíz genéticamente modificado, que nos costó perder mesas de arbitraje del T-MEC con

un costo de miles de millones, se destacó por haber procesado, con la complicidad del fiscal **Alejandro Gertz Manero**, al consejo consultivo del instituto, todos científicos con alto nivel de reconocimiento nacional e internacional. Ayer, la Auditoría Superior de la Federación la denunció por la falta de más de 57 millones de pesos durante su gestión y, el mismo día, su hija exhibía el lujoso diseño de su estudio, construido en la casa de su mamá, en una revista de arquitectura estadounidense.

La gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, se divorció en forma exprés de su marido, **Carlos Torres**, por las denuncias que tienen en Estados Unidos que han provocado que les quitaran, a ambos, sus visas. No solucionaron el problema ni las denuncias, mejor pactaron el divorcio.

Los hijos del exgobernador **Rutilio Escandón** viven como el exmandatario chiapaneco, una vida de lujos en Miami, mientras la herencia que dejó en Chiapas es un estado entregado a los cárteles de la droga. **Rutilio** es una pieza más de la estructura de La Barredora, que involucra a su cuñado, el senador **Adán Augusto López**, y a una red de políticos, empresarios y amigos que trasciende en mucho a **Hernán Bermúdez Requena**.

Para ser campaña, es demasiado, y esto sucedió en sólo las últimas 72 horas.

Pregunta aparte,  
¿por qué  
diablos  
Gerardo  
Fernández  
Noroña tiene  
que hacer giras  
en un avión  
privado?